













sebab mereka tau tingkat keilmuan Hj. Masuniah maupun Kyai Fathan dalam urusan agama sudah tidak diragukan lagi. Selain itu, fokus menghafal al-Qur'an juga menjadi alasan mereka untuk belajar di Pesantren ini. Mereka berharap putera-puterinya kelak menjadi seorang hafidz yang alim dan bisa bermanfaat di tengah-tengah masyarakat.

Kondisi jaman yang semakin bobrok membuat minat belajar agama di kalangan anak muda semakin menurun. Oleh sebab itu, pesantren menjadi tumpuan terakhir untuk membentuk kepribadian moral di tengah-tengah degradasi moral yang melanda bangsa ini. Pesantren al-Anwar hadir menjadi salah satu solusi bagi orang tua yang khawatir terhadap pergaulan anaknya. Jika sejak dini putera-puteri kita telah dibekali ilmu agama, maka kecil kemungkinan mereka untuk melakukan tindakan-tindakan amoral yang melanggar ajaran Islam. Kepercayaan yang diberikan masyarakat inilah yang juga menjadi alasan Pesantren al-Anwar tetap menunjukkan eksistensinya hingga saat ini. Tanpa kepercayaan dari masyarakat, maka pesantren hanyalah tinggal nama belaka sebab masyarakat enggan menitipkan putera-puteri mereka untuk belajar di pesantren tersebut. Untuk itu, kepercayaan yang telah diberikan oleh masyarakat kepada para pemangku pesantren harus tetap dijaga, bahkan harus ditingkatkan lagi agar terjaga sinergitas antara masyarakat dan pemimpin ummat.





tidak bisa disalahkan dalam memenuhi fasilitas layak untuk seorang tenaga pengajar sebab pesantren juga membutuhkan dana operasional yang banyak dalam hal pembangunan lainnya. Hal ini mestinya menjadi perhatian pemerintah setempat agar pesantren yang telah banyak mencerdaskan anak bangsa ini tidak dipandang sebelah mata. Harus ada upaya dari pemerintah untuk mensejajarkan posisi pesantren dengan lembaga pendidikan lainnya dalam pemberian bantuan dana maupun bantuan lainnya.

Kekurangan tenaga pengajar di Pesantren al-Anwar ialah di bagian program tahfidz. Santri yang mengikuti program tahfidz berjumlah 42 orang menyetorkan hafalan mereka hanya kepada Kyai Fathan. Hal ini tentu sangat tidak efektif mengingat keterbatasan waktu yang dimiliki oleh Kyai Fathan. Selain itu, sebagai tokoh agama, ia juga kerap kali diundang oleh masyarakat untuk mengisi sebuah acara. Maka dapat dipastikan ketika Kyai Fathan ada acara di luar, program setoran santri pun juga harus libur. Hal ini yang amat disayangkan olehnya sebab pesantren al-Anwar masih belum memiliki jumlah guru yang berkompeten dalam bidang tahfidz. Namun upaya tetap ia lakukan untuk mencari seorang guru yang bisa membantunya melayani santri-santrinya yang hendak menyetorkan hafalannya.







menjadi pilihan masyarakat. Kompetisi antar lembaga ini tidak bisa dihindari, sebab setiap lembaga sama-sama punya misi untuk memajukan lembaganya. Lembaga yang kurang menarik dari sisi fasilitas, sarana prasarana, maupun program unggulan, maka hampir dapat dipastikan lembaga itu akan sepi peminat.

Untuk itu, diperlukan kreatifitas yang tinggi agar lembaga pesantren tetap diminati masyarakat dengan berbagai cara yang dapat menarik simpati dari masyarakat. Kompetisi antar lembaga seharusnya bukan menjadi faktor penghambat kemajuan pesantren. Namun hal ini harus dijadikan cambuk bagi para pemimpin pesantren agar terus berupaya memberikan yang terbaik untuk masyarakat, agar pesantren tidak kehilangan peminatnya.